
台憂邊緣化盼搭RCEP便車
美將退出TPP帶來連鎖反應

香港文匯報訊 據中新社報道，「美國總統當選人特朗普

已宣佈，就職首日美國即退出TPP（跨太平洋夥伴關係協

定），這必然將使東亞區域貿易與經濟整合的重心轉向

RCEP（區域全面經濟夥伴關係協定）。台灣參與到東盟

『10+6』自由貿易協定中也顯得更加重要。」台灣工業總

會秘書長蔡練生在11月28日至12月1日於廣西南寧舉行的

第十二屆桂台經貿文化合作論壇作上述表示。
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蔡練生說，面對美國總統大選後，以美
國為首的貿易保守主義抬頭和其對未

來區域經濟整合的影響，都將給全球自由
經濟體系帶來不小的衝擊。這也更加凸顯
RCEP協定建立的重要性。他表示，根據
統計，包括大陸在內的東盟「10+6」佔台
灣總體對外貿易的比重高達56.6%。截至
今年7月，台灣在東盟各國累計投資額也超
過了900億美元。「此刻正是台灣與東盟深
化合作的最好契機。廣西作為大陸和東盟
市場的門戶，台商可通過佈局廣西，間接
參與中國—東盟自貿區，率先搶佔免關稅
的先機，擴展大陸西南地區及東盟的廣闊
市場。」

「5．20」後兩岸形勢變
台灣經濟研究院董事長江丙坤表示，
「對於台灣有沒有可能加入RCEP，我們
是非常期待的，但是這要靠兩岸關係的改
善。」
江丙坤說，自1987年以來，大量的台資

企業來到大陸發展，開始了兩岸的經貿交
流，主要集中在廣東、江蘇等地。大陸經
過30年的快速發展，人均收入增加的同
時，也帶來了工資上漲、勞動力短缺的問
題，廣東、江蘇一帶的台商面臨着轉型升
級的壓力。他說，「除就地升級外，也有
很多台商選擇向大陸中西部地區轉移陣
地。廣西憑藉其區位、資源、生態及後發
優勢，將為從廣東轉移和台灣南下的台商
帶來新的商機。」
對於台灣加入RCEP的問題，國務院台

灣事務辦公室新聞發言人馬曉光日前在例
行記者會上表示，過去在「九二共識」的
基礎上，在兩岸關係和平發展的大背景
下，我們表達過願意探討加強兩岸經濟合
作與參與區域經濟整合的可行途徑，國台
辦和陸委會也就此展開過接觸。「5．
20」後，形勢有了新的變化，如果一個中
國的原則不能得到維護，兩岸政治互信不
復存在，兩岸經濟合作的制度化進程被遲
滯，那麼對這個問題勢必帶來不利影響。

香港文匯報訊 據新華社報道，台
灣中華經濟研究院昨日發佈的數據
顯示，今年11月，台灣製造業採購
經理人指數（PMI）較上月攀升2.8
個百分點至57.3%，但非製造業經理
人指數（NMI）已連續第2個月呈現
緊縮，指數為49.8%。島內專家指台
灣經濟「外溫內冷」，「多數民眾
感受不到景氣回暖」。
該機構稱，新增訂單與生產數量

的擴張速度攀升是11月台灣製造業

PMI擴張速度加快的主因。專家分
析，近來全球經濟回暖，特別是移
動通信設備運營商紛紛推出新產
品，由此帶動台灣電子零配件出口
以及整個製造業。至於NMI緊縮，
則反映了台灣服務業、房地產市場
以及觀光業趨冷，目前台灣經濟呈
現「外溫內冷」。
台「中經院」院長吳中書指出，

服務業佔GDP比重超過6成，因而
多數民眾感受不到景氣回暖。

香港文匯報訊（記者 譚笑 北京報道）昨日
上午10時，台灣中國統一聯盟主席、中國作家
協會榮譽副主席陳映真的追悼會在北京八寶山
紀念堂舉行。9天前，老人因病在京與世長辭，
享壽80歲。全國政協主席俞正聲、國務院副總
理劉延東、中共中央統戰部部長孫春蘭等送來
花圈悼念。有百餘名台胞趕赴北京八寶山追悼
這位傑出的愛國文學家。

引領統派人士前進
「真愛中華民族奉爍金年華力推祖國統

一，激揚世上日月鑄造千古偉業」、「映照
寶島河山執如椽巨筆揮灑文學天地，鐫刻人
間春秋成就青史功名」。這幅輓聯記述了陳
映真80年人生風雨。
靈堂外，近千名前來悼念的兩岸民眾手捧

鮮花早早排起了長隊，與陳映真作最後的道
別。百餘名陳映真的生前好友齊聚靈堂，為
他唱輓歌，聲音悲慟，令人動容。一曲作
罷，陳映真遺孀陳麗娜手捧其遺像，七名護
衛將陳映真的靈柩送上了靈車。
從紀念堂走出的人多眼含熱淚。當問及對

陳映真如何評價時，中國統一聯盟主席戚嘉
林表示，陳映真高風亮節值得尊敬，他不僅
是造詣高深的作家，他的統一理論更是引領
了台灣島內統派人士的前進方向，他的各種
事跡「點滴在心頭」，令人無比感念他為兩
岸統一事業所作出的傑出貢獻。

一生無悔反「台獨」
陳映真曾因從事反抗獨裁專制的活動，被
台灣當局判處10年徒刑，出獄後，無怨無悔
地與「台獨」勢力作鬥爭。
台灣勞動黨主席吳榮元回憶，當年陳映真
在綠黨監獄中，與受迫害的難友們組織開辦
公學教授寫作，「文學要與思想連接起
來」，是陳映真常說的一句話。出獄後，他
創辦的《人間》在當時是統派唯一印刷精美
的雜誌，並長期關注在台灣白色恐怖中受害
的弱勢群體。

非製造業緊縮 台經濟「外溫內冷」
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香港文匯報訊 據中通社報道，台
灣地區前領導人馬英九遭綠營控告教
唆洩密，台北地檢署昨日以被告身份
傳訊馬英九，並同時傳喚前「檢察總
長」黃世銘、台灣前「行政院長」江
宜樺作證。檢察官張介欽指出，視案
情需要，不排除直接對質。
據報道，當日下午2時，黃世銘、馬

英九及江宜樺依序抵達應訊。庭訊於下
午2時半正式開始，檢察官周士榆10年
前曾偵辦過馬英九特別費案，此次負責
訊問馬英九；另曾揚嶺、梁光宗則訊問
江宜樺、黃世銘。3人個別訊問。
場外則有數十名民眾抗議；亦有不

少民眾高喊「加油」，為馬英九打
氣。馬英九以微笑示意，並未說話。

外界傳言綠營為追殺馬英九，大舉
列出八大案，前「總統府」副秘書長
羅智強表示，民進黨對馬英九的訟海
策略已啟動，第一波所謂的洩密案，
馬英九、黃世銘等人均被傳喚。他表
示，可以討厭馬英九，可以批評他八
年政績，但不能坐視一個清廉的人，
被以莫須有加罪。

綠啟動訟海追殺 馬就洩密案應訊

■台灣經濟研究院董事長江丙坤稱，沒
有「九二共識」，就沒有海基會和海協
會這個兩岸交流的平台。 中新社 ■■蔡練生蔡練生 資料圖片資料圖片

■■陳映真的告別式在北京八寶山陳映真的告別式在北京八寶山
舉行舉行，，遺孀陳麗娜捧着遺照引領遺孀陳麗娜捧着遺照引領
靈柩離開禮堂靈柩離開禮堂。。 記者譚笑記者譚笑 攝攝

■■馬英九到台北地方法馬英九到台北地方法
院檢察署應訊院檢察署應訊。。 中央社中央社

為了提升公眾對癌症的認
識，同時了解有關癌症的研究
及護理資訊，本地著名品牌健
鶴藥業有限公司與台灣Hi-Q
中華海洋生技股份有限公司攜
手於11月26日舉辦「植物小
分子化研究預防醫學及抗癌講
座」，邀得兩岸多位專家學
者，分享最新的癌症信息。台中宏信診所院長、中華民國心臟內科陳衛華醫師、亞
洲癌症研究基金會理事于常海教授，香港中文大學生命科學院教授暨中草藥研究治
療癌症專家何永成教授，高雄醫學大學天然藥物研究所戴志融醫師及澳洲新南威爾
士大學生物科技二級甲等榮譽學士吳康然擔任演講嘉賓，深入淺出地與大眾探討癌
症的治療與護理。
擁有「奇蹟醫生」美譽的陳衛華強調在治療癌症的路上，傳統西醫治療配合整合

輔助療法的重要性，更與在場人士分享了台灣小分子褐藻醣膠於學、研、醫單位所
做的研發成果，及自身食用後成功獲得生命新希望的經驗。陳衛華表示，頑疾病患
者即使接受一般的醫學治療，也應該同時謹慎選擇其他有助增強體質的天然食品。
此外，戴志融更深入講解了小分子褐藻醣膠於大腸直腸癌上的應用，讓現場觀眾獲
益良多。
健鶴藥業總經理吳樹明表示，將全力支持亞洲癌症研究基金會的工作，拓展抗癌
國際科研網絡。在未來的日子，更會支持基金會舉辦健康講座，幫助公眾了解最新
的科研成果及其對於有效預防、診斷和治療癌症的重要意義，具備這些知識，可以
使人們更有效地對抗癌症。

在香港普寧同鄉聯誼會會長張成雄率領下，副會長陳
生好、許義良、羅松亮及永遠顧問張漢貞等64人的香港
普寧同鄉聯誼會旅行團，於近日登上皇家加勒比海洋讚
禮號遊輪，由啟德郵輪碼頭，向着南中國海前進，進行
為期三天兩夜的海上游活動。本次活動以團結會員、休
閒度假為主題，受到團員一致好評。
皇家加勒比海洋讚禮號是全球著名的量子系遊輪，船

上設施齊全，有多種娛樂休閒設施，包括北極星觀景
台、模擬甲板跳傘、故宮文創藝術展以及18家不同風味
的餐廳。本次海上遊受到會員的踴躍支持，最終以64人
成團出發，並安排所有團員免費在遊輪著名美式餐廳享
用牛扒晚餐。

九龍總商會第三
十九屆理事會進行
改選，經於 10 月
22日互選大會中產
生新一屆首長及各
部門正副主任。理
事長由李鳳翔任
選，袁家樂、梁金
塘、黃勵騰、李廣
林、曾超強及鄭君
旋獲選為副理事長。新任理監事就職典禮定將於12月28日在該會第七十七周年
會慶上舉行。
互選結果如下：理事長李鳳翔，副理事長袁家樂、梁金塘、黃勵騰、李廣林、

曾超強及鄭君旋。總務部主任余志強，副主任梁建民、陳植成；財務部主任伍燕
珍，副主任鄭君凱、黃明海；會計部主任鍾煜榮，副主任陳國海、岑美賢；會產
部主任李港生，副主任余劍鋒、張敬安；公關部主任陳榮欣，副主任梁永陞、羅
少雄；教育資訊部主任李豐年，副主任劉建華、周錦威；社會部主任王天為，副
主任袁兆英、張育慶；商業部主任余壽寧，副主任伍少玲、趙之雄；衛生環境部
主任彭祥喜，副主任江志雄、陳新發；組織部主任林文，副主任李惠娜、石耀
東；康體部主任伍燕梅，副主任曾張麗琦、古艷玲；婦女部主任李惠欣，副主任
謝淑芳、黎瑞華；青年部主任關建基，副主任李秉良、曾倩苓。
另外，今屆監事會首長已於10月12日選出，由黃熾雄任監事長，副監事長分
別為湯偉奇、謝英明、譚姜美珠、盧岳恩、曾富城及黎樹枝。

■責任編輯：王藝霖 版面設計：歐鳳仙
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本屆論壇以「清潔低碳、高效節能」為主題，邀請
到來自海內外的近二百名政府官員、專家學者及

產業界人士匯聚一堂，就清潔能源產業發展的熱點、難
點問題進行為期兩天的深入交流與探討。開幕式上主禮
嘉賓共同登台，為象徵着低碳綠色發展的苗木澆水，
拉開了論壇序幕。
蘇樹輝致辭表示，澳門歷來高度重視環境保護問題，
確定了構建低碳城市，推動環保事業的可持續發展目
標，綠色低碳、節能環保是未來可持續發展的必然方
向。他倡議此次論壇辦成一場綠色會議，節能減排不僅
僅是國家和政府的責任，也需要全民族的共識和全社會
的行動。
楊崇匯致辭表示，當前世界各國普遍加強對能源轉型
的戰略引領，能源轉型不僅僅是經濟和市場問題，更是

政治和戰略問題。為切實推動中國清潔低碳、安全高效
的現代能源體系建設，需着力做好以實現「能源轉型，
創新聯動，合作共贏」的工作。
Thomas Gass表示，中國在貫徹實施聯合國規定的17

個可持續發展目標中，發揮了典範作用，通過產業和農
業政策來實現中國對於可持續發展目標的承諾。他希望
通過可持續發展這樣一個新的議程來凝聚各代人，共同
打造一個美好的未來。
此次論壇開幕式上還舉行了2016國際清潔能源年
度人物/企業，以及第四屆中國能源裝備優秀人物/
企業的頒獎儀式。此外，由中國能源報社發起的年
度評選——第四屆中國能源裝備優秀人物/企業/產
品獎項亦同期舉行，遴選和表彰為推進裝備自主
化、國產化進程作出積極貢獻的人士和企業，以及

具代表性的自主創新產品。此次論壇還同期出版了
兩本清潔能源藍皮書：《溫室氣體減排與碳市場發
展報告（2016）》和《清潔供熱與建築節能發展報
告（2016）》，並贈送予主禮嘉賓和論壇官產學界
代表。
出席29日上午開幕式的主禮嘉賓還有，國際清潔能

源論壇（澳門）常務副理事長、中國長江三峽集團公司
原副總經理袁國林，全國政協委員、國際清潔能源論壇
（澳門）顧問、澳門中華總商會會長馬有禮，全國政協
委員、澳門基金會行政委員會委員黎振強，澳門能源業
發展辦公室副主任盧深昌，以及澳門環境保護局環境規
劃評估廳廳長馮詠阡。

兩岸專家雲集分享癌症研究及護理資訊 香港普寧同鄉聯誼會南海遊活動
圓滿舉行

龍總第三十九屆理事會名單出爐

■講座賓主大合影

■龍總第三十九屆理事會互選大會成員合影
■香港普寧同鄉聯誼會南海遊旅行團合照

為切實推動中國清潔低碳、安全高效現代能源體系的構建，實現國家自主減排目標和聯合國
可持續發展議程目標，由國際清潔能源論壇（澳門）主辦，並聯合中國經濟發展研究會、中國
能源報社共同舉辦的第五屆國際清潔能源論壇，於11月29日在澳門隆重開幕。全國政協副主
席何厚鏵，全國政協常委、港澳台僑委員會原主任、中國經濟社會理事會副主席楊崇匯，澳門
中聯辦副主任姚堅，外交部駐澳門副特派員潘雲東，聯合國助理秘書長Thomas Gass，全國
政協委員、國際清潔能源論壇（澳門）理事長、葡萄牙駐香港名譽領事、澳門博彩控股有限公
司行政總裁蘇樹輝等蒞臨主禮。

第五屆國際清潔能源論壇在澳門舉行
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綠色會議踐行「清潔低碳、高效節能」的可持續發展目標


